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我省粮食人均占有量
位居全国第七位

星报讯（记者 董艳芬） 市场星报记者从

国家统计局安徽调查总队获悉，近3年安徽粮

食人均占有量均高于全国人均占有量100公斤

以上，一直位于全国第七位；在13个粮食主产

省中，位于第五位。粮食人均占有量排在前六

位的分别是黑龙江、吉林、内蒙古、河南、宁夏、

新疆。

首批省级出口农产品
质量安全示范区认定

星报讯（星级记者 张华玮） 近日，市场星

报记者从省商务厅获悉，我省认定了首批6个

出口食品农产品质量安全示范区，涉及到茶叶、

水产品、中药材、蔬菜等产业。

经省商务厅、省出入境检验检疫局、省农

委、省财政厅四部门综合考评认定，这6个示范

区分别为砀山县出口果蔬质量安全示范区，休

宁县出口茶叶质量安全示范区，亳州市谯城区

出口中药材质量安全示范区，和县出口蔬菜质

量安全示范区，金寨县出口茶叶、板栗质量安全

示范区,以及霍山县出口茶叶、水产品质量安全

示范区。

据介绍，这6个示范区将进一步建设完善

农产品质量安全标准化体系、农业化学投入品

控制体系、质量安全追溯体系、预警通报与应急

体系等六大体系，强化政策措施，打造地方品

牌，促进食品农产品出口企业做大做强。

安徽水产品价格“滑坡”
星报讯（记者 董艳芬） 市场星报记者

12月 1日从国家统计局安徽调查总队获悉，

10月份以来，我省各地水产品价格出现不同

程度下跌。

以省城合肥为例，鲫鱼、草鱼、鲢鱼、基围

虾、河虾、河蟹均有下降，其均价分别由10月初

的 15 元/kg、14 元/kg、15 元/kg、60 元/kg、

105元/kg、99元元/kg下降到11月 5日的14

元/kg、13 元/kg、14 元/kg、52 元/kg、96 元/

kg、96 元/kg，分别下降 6.6%、2.8%、3.3%、

12.5%、8.1%和2.5%。

业内人士分析，本轮水产品价格下跌主要

是由于城市周边渔场陆续出塘，加之天气转凉，

水产运输成活率提高，市场供应充足。

我省工业利润
集中在少数行业

星报讯（记者 董艳芬） 市场星报记者从

省统计局获悉，今年前10个月，我省规模以上

工业企业实现利润1171.8亿元，增长4.1%。在

39个行业中有25个行业的利润同比增长，1个

行业由同期净亏损转为盈利。

具体看来，新增利润主要集中在建材、电子

信息、家电、农副食品、石油加工等五大行业。

这五大行业共新增利润79.9亿元，是全部工业

的1.7倍。其中，建材行业新增利润24.1亿元，

同比增长22.1%；电子信息行业新增利润23.4

亿元，增长66.2%；家电行业新增利润11.6 亿

元，增长7.8%；农副食品加工业新增利润11.5

亿元，增长17.2%；石油加工行业由同期净亏损

6.7亿元转为盈利2.7亿元。

在省城水阳江路和桐城路交口，有一

个200平方米左右的门面房，做的是冷暖

设备的安装，负责人是三个一起创业的大

学同学。总经理殷本兴就是其中的一

位。在很多同龄人还在为BOSS“卖命”

时，殷本兴则早早自己为自己打工了。

2008年夏天，从安徽农业大学法学

专业毕业的殷本兴，在求职时并没有考

虑对口职位，而是进了一家冷暖设备的

公司。虽然，如今这家公司已不复存在，

但接近一年的工作经验，为后来自己创

业着实积累了很丰厚的经验。

2009年3月，殷本兴怀揣从家里拿

来的10余万元，与女友(现在两人已结

婚)及另外一位同学，三人一起，觉得做

冷暖设备仍有市场，遂共同出资注册了

“合肥思科”。挺过了初期资金短缺等

“瓶颈”后，如今，殷本兴说，公司渐渐可

以盈利。“每年净利润六七十万吧，平均

每人年底能分道20万左右”。2012年

底，殷本兴终于实现了自己的“汉兰达”

梦，花了24万购置了一辆。

尽管不是冷暖设备的制造企业，但

做经销，对于几个几乎是白手起家的小

年轻来说，压力也是不小的。“现在的设

备都需要提前付款，根本不存在先提货

后付费。”殷本兴说，现在的生意渐渐好

起来，就拿今年来说，预计可以为100多

户家庭装暖气设备，但这些设备必须是

事先从生产厂家先拿，“放在仓库里，省

得到时来不及供货。”

“一个锅炉几万块，备个几十台，就

要几十上百万。”殷本兴说，资金跟不上

也是经常可能遇到的问题。在刚创业之

初，殷本兴本想去银行贷款的，但在银行

工作的几个朋友“主动”劝其还是“省点

事”。“银行也缺钱。”殷本兴转述银行朋

友的话说。

但眼前，殷本兴想扩大生意，欲把生

意扩张到合肥以外的省内地市。而为了

这个计划，殷本兴不得不备更多的锅炉，

这也就意味着前期需要先垫付更多的资

金。“目前不打算从银行贷款，准备和品

牌公司商量下，要么合作出资，要么在供

货时，付款的期限延长一些”。

跟供货商协议延长付款期限

欲拉经销商入股共同建厂

“解渴”无奈另辟蹊径

随着国家对三公消费的控制，对白

酒行业的影响，无疑是首当其冲。

张军红，从事白酒行业已经有些年

头，一手把偏安庐江县城的小酒厂，变成

一个到全国范围去开疆辟土的酒业类龙

头企业。谈到当前白酒业萧条的局面，

张军红称，“前几年，公司重视对销售渠

道建设，因而，之前一些政策，对企业影

响并不是太大，甚至可以说做到逆势飞

扬”。

但，眼下，张军红告诉市场星报记

者，她的企业也遇到了发展“瓶颈”：库

存量大，出货速度同往年相比，有明显下

降。“前几天，刚刚在合肥进行了一个商

会内部认购活动，拿出1万元，可现场走

1万元的酒，同时，1万元的“本钱”，三年

后返还，且每年还可以拿到1000元的

“利息”，也是说，三年后，当初出资认购

的人，可拿到1万3千元。”张军红称，自

己也从银行那里打听过贷款，但用酒来

抵押，没人要。

在张军红看来，酒，尤其是白酒市

场，越来越难做了，以前还能通过营业员

去各个酒楼饭馆搞促销，现在许多人私

家车的后备箱里都有备用酒，很少有人

需要酒店提供酒了，“虽然有困难，但我

觉得是暂时的，我们酒的品质好，市场认

可度比较高，尤其在北方市场知名度就

更高了，只要我们苦练内功，就一定会迎

来酒业的再度繁荣局面”。

有信心是好的，但实际问题也很棘

手。张军红坦言，目前酒厂二期工程已

经动工，但之前由于另一位投资方的撤

资，使得原本的施工计划一下被打乱，造

成不小的资金缺口。下一步，张军红想

在全国范围内搞认购活动，同每个经销

商形成战略互助关系，采用募捐股权的

方式，让每个经销商都成为酒厂的主人，

“大家合作在一起，共渡难关”。

王世杰，1996年大学毕业后，一直从

事建筑工程，从技术员、技术经理到项目

经理，可谓是一步一个脚印。将建筑工程

的“门道”摸清后，王世杰便从一家老牌的

国有建筑企业辞职，自己拉了一支队伍，

在全省各地承揽建筑工程。但今年，对于

工程，王世杰能首先想到的，是惨淡。

“资金缺口，应该是所有从事建筑行

业人年底都会遇到的困境。”王世杰称，

虽然他承揽的多是政府工程，但同样存

在不能按照合同支付工程款，延迟付款

现象比较多。“就拿滁州的一个工程为

例，已经垫了5000万，但业主一直未按

期付款”，王世杰说，眼看就到年底了，

材料商、民工工资都是要支付的，但现实

让他苦不堪言。

“能借到的钱，我都借光了，甚至连

女儿的压岁钱，我都拿出来支付了电

费。尽管如此，资金缺口，仍然很大。”

王世杰告诉市场星报记者，国家出台各

种政策，都强调要确保农民工的工资，给

他做劳务的农民工跟他已经有一些年头

了，每个月只支付一些生活费，已经拖欠

了七八个月工资，但到农历年底，是一定

要全额兑现的，不然对不起他们一年辛

劳。

王世杰说，之前，社会上都认为建筑

行业能挣钱，甚至有一种说法，称金桥、

铁路、铜房子，可是现在感觉做我们建筑

这行的已经成为一个“鸡肋”，“食之无

味弃之无可惜”，“项目一般都是最低价

中标，施工过程中，稍微有点闪失，都可

能亏本，感觉每天都在走钢丝，精神压力

特别大。”王世杰称，他每天晚上最怕就

是接到电话，因为这个时候，打电话的不

是安全事故，就是催款电话。

女儿的压岁钱都被用于付电费

缺钱且融不到资的还有粮油加工企

业。

张以海的塘兴粮油有限公司位于马

鞍山市当涂县，主要经营范围是粮油加

工、销售以及粮食收购。2000年以前，

张以海在当地一家公办的粮油企业上

班，做到了负责人的位置，但后来由于企

业改制，张以海自己带着几个兄弟和家

人，开了一家粮油厂。

2006年，张以海的粮油厂“升了级”，

成为粮油有限公司。“升级成公司制，各

方面都规范点。”张以海说，就算出去和

合作伙伴谈生意，感觉也比较正规点。

但改名并没有解决塘兴粮油“缺钱”

的局面。“基本上每年收购季节都会出现

资金周转较紧的情况”，张以海说，自己

也曾经多次和当地农委、粮食局等部门

反映，想帮忙解决，但融资几乎是每个中

小企业都面临的难题，最后只得自己想

别的办法。

塘兴粮油的生产车间总共2000多

平方米，但每年的产值可以达到五六千

万。按照5%左右的利润率算，张以海

一年也可以赚个两三百万。不过，由于

收购粮食期往往较为集中，且客户的回

款有时也并不那么及时，这就致使张以

海容易出现短期内的资金难周转。

“其实也不需要太多的钱，有个两三

百万，就能周转开了。”张以海说，老百

姓卖粮食不容易，不可能拖欠他们的卖

粮款，就算账面上资金不多了，也得先把

收购粮食的钱付了。

张以海前段时间资金不足时，曾去

找相关金融机构申请贷款，也去市里、县

里的粮食局和农委等部门说明情况。“银

行需要报批、审批以及要出示土地证、房

产证等手续”，张以海说，最后被告知没

有申报计划，还是没贷到款。

眼下，年底了，张以海为了这两三百

万的周转资金，还要想法子。“再没有办

法的话，就去找村里的人借了，多给点利

息呗。”张以海说。

实在不行只好借高利息钱
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